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Niederschrift 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Alt-Mölln am 10.07.2018 

im Dorfgemeinschaftshaus, Dorfstraße 3, 23881 Alt-Mölln 

 
 
 
Beginn: 19:36 Uhr    Ende: 21:20 Uhr 
 
 
Anwesend:  11   (gesetzl.)  Mitgliederzahl: 11 

 
 
a) Stimmberechtigte    Bemerkungen: 
 
  1. Bgm. Brügmann, Björn (Vorsitzender) 
  2. GV. Blödow, Thomas    

  3. GV Busekist, Joachim    

  4. GV  Burmester, Ina    

  5. GV  Dencker, Anna-Lena    

  6. GV  Frank, Oliver     

  7. GV  Geisler, Bernd    

  8. GV  Graumann, Wolfgang   

  9. GV  Möller, Torben    

10. GV  Salge, Anja     

11. GV Tesche, Detlef     

 
b) nicht Stimmberechtigte 

Frau Siemers, Protokollführerin  
Herr Esling, Ingenieurbüro Esling bis TOP 12 

 
4 Einwohner 
 
Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit  
2.   Anträge zur Tagesordnung 

  2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
3. Niederschrift der Sitzung vom 26.06.2018 

4. Bericht des Bürgermeisters 

5. Einwohnerfragestunde 

6. Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl vom 06.05.2018 

7. Wahl eines Mitgliedes im Kulturausschuss 

8. Kanalsanierung Schmutzwasser in der Gemeinde Alt-Mölln, 2. Bauabschnitt 
hier: Auftragsvergabe 

9. Vorbereitung Kanalsanierungen in der Gemeinde Alt-Mölln, 3. Bauabschnitt 
10. Sachstandsbericht Regenwasserkonzept 
11. Heizungsanlage Freiwillige Feuerwehr 
12. Verschiedenes 

 
II.   Nichtöffentlicher Teil 

 
13.  Bericht des Bürgermeisters 

  
III.   Öffentlicher Teil 
14.   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse  
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Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Bürgermeister Brügmann eröffnet die Sitzung, begrüßt alle 
Anwesenden und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest.  
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Anträge zur Tagesordnung 

 
Es wird beantragt den TOP 9 im nichtöffentlichen Teil zu behandeln. 
Die Tagesordnung verschiebt sich dementsprechend. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 
2.1 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit 
 
Herr Brügmann beantragt die Tagesordnungspunkte 12 (neu) und 13 im 
nichtöffentlichen Teil zu behandeln. 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja-Stimmen:  11 

Nein-Stimmen: 0 

Enthaltungen: 0 
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Niederschrift der Sitzung vom 26.06.2018 

 
Die Niederschrift liegt noch nicht vor. Der TOP wird vertagt. 
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Bericht des Bürgermeisters 

 
Herr Brügmann berichtet über folgende Termine: 
 

- 25.06. Versiegelung der Straße „Zu den Ziegelwiesen“ durch die 
Firma AS 

- 28.06.: Wasserschaden im Feuerwehrgerätehaus, Gutachter vor 
Ort 

- 05.07.: Vorgespräch Heizungsanlage FFW, evtl. Sanierung  
- 05.07.: konstituierende Amtsausschusssitzung in Lehmrade, neue 

Amtsvorsteherin: Frau Dibbern, 
-  1. Stellv.: Frau Fröhlich,  
-  2. Stellv. Frau Wagnitz 
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Einwohnerfragestunde 

 
Es wird nachgefragt, ob es bezüglich des ehemaligen E.ON Geländes 
Neuigkeiten gibt. Herr Brügmann teilt mit, dass es keine Neuigkeiten gibt. 
Der Amtsausschuss hat sich erst konstituiert. 
 
Es wird gefragt, ob eine Geschwindigkeitsmessung in Bereich der Mühle/ 
Karstenberg aus Bälau oder nach Bälau durchgeführt werden kann sowie 
weitere Beschilderung, die auf die Höchstgeschwindigkeit verweisen, 
aufgestellt werden können. Das Amt wird beauftragt die Aufstellung der 
Schilder und Fahrbahnmarkierung beim Baulastträger der Straße prüfen 
zu lassen. Die regelmäßige Geschwindigkeitsmessung wird bei den 
Behörden beantragt. 
Seit einiger Zeit werden regelmäßig „Autorennen“ auf der Strecke zur 
Mühle gefahren. Dies sollte umgehend verhindert/verboten werden. Herr 
Brügmann weist auf Gespräche mit dem Kreis hin, worin die 
Ordnungsbehörden (Polizei oder Ordnungsamt) in der Pflicht stehen und 
ein Aufstellen von einem Schild mit Durchfahrtsverbot ablehnen.  
 
Ein weiterer Anwohner regt an ein neues Sackgassen-Schild im Bereich 
„Am Lausebusch“ anzubringen, da das derzeitige beschmiert wurde. Das 
Amt wird beauftragt die Aufstellung durch den Kreis prüfen lassen 
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Beschluss über die Gültigkeit der Gemeindewahl am 06.05.2018 

 
Herr Brügmann übergibt Herrn Graumann das Wort. 
 
Er empfiehlt im Namen des Wahlprüfungsausschusses die Wahl für gültig 
zu erklären. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Alt-Mölln beschließt, die Kommunalwahl 
vom 06.05.2018 in der Gemeinde Alt-Mölln für gültig zu erklären. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:      11 

Nein-Stimmen:   0 

Enthaltungen:    0 
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Wahl eines Mitgliedes im Kulturausschuss 

 
Herr Brügmann erklärt, dass in der konstituierenden Sitzung 
fälschlicherweise ein bürgerliches Mitglied als stellv. Mitglied in den 
Kulturausschuss gewählt wurde. Die Hauptsatzung lässt hier nur GV-
Mitglieder zu. 
Frau Burmester schlägt vor, das Anna-Lena Dencker als Mitglied des 
Kulturausschusses zurücktritt und stellv. Mitglied im Kulturausschuss wird. 
Des Weiteren wird als neues Mitglied und stellv. Vorsitzender Arnold 
Böttcher vorgeschlagen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:     11 

Nein-Stimmen:   0 

Enthaltungen:     0 
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Kanalsanierungen Schmutzwasser in der Gemeinde Alt-Mölln, 2. 
Bauabschnitt 
hier: Auftragsvergabe 

 
Herr Brügmann informiert über den Verfahrensstand. Der 
Vergabevorschlag sowie der Preisspiegel des Submissionsergebnisses 
für die Kanalsanierungen liegt allen Gemeindevertretern vor. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung Alt-Mölln beschießt unter Vorbehalt einer 
rechtskräftigen Nachtragshaushaltssatzung das Angebot der Firma 
Priess mit einer Auftragssumme von 83.117,93 € brutto 
anzunehmen. Die Auftragserteilung erfolgt erst nach rechtkräftiger 
Nachtragshaushaltssatzung. 
Das Ingenieurbüro Esling wird beauftragt mit der Firma Priess einen 
weiteren Aufschub zur Annahme des Angebotes zu vereinbaren. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:     11 

Nein-Stimmen:  0 

Enthaltungen:    0 
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Sachstand Regenwasserkonzept 
 
Herr Brügmann übergibt Herrn Esling das Wort. 
 
Herr Esling berichtet, dass derzeit die Gewässer + Einleitstellen in die 
Konzeption aufgenommen werden. Im Herbst kann eine Vorstellung 
erfolgen. Bis dahin wird die Verwaltung gebeten die aktuellen B-Pläne zu 
übergeben, damit die Wassereinzugsgebiete und Verteilungen, sowie die 
vorhanden wasserrechtlichen Erlaubnisse im Konzept mit eingepflegt 
werden. 
Eine zeitliche Vorgabe vom Kreis bis zur Fertigstellung gibt es derzeit 
nicht.  
Sobald die Konzeption steht, sollte die Übertragung der 
Abwasserbeseitigungspflicht auf die Grundstückseigentümer sowie die 
Einführung einer Niederschlagswassergebühr umgesetzt werden. 
 



5 

TOP 

10 

 
Heizungsanlage Freiwillige Feuerwehr 

 
Herr Brügmann informiert über den defekten Wärmetauscher der Anlage, 
welcher die Ursache für den Wasserschaden war. 
 
Ein Gutachter hat sich bereits ein Bild gemacht, rund 4.000 € Schaden 
sind entstanden. Der Fall läuft nun über die Versicherung. 
 
Um für die Zukunft Heizkosten zu reduzieren, sollte die Therme gegen 
eine Brennwerttherme getauscht werden und die Trennung der Anlage in 
2 Heizkreis erfolgen. Ein Heizkreis für die Räume der Gemeindewerker 
und einen Kreis für den Rest des Gebäudes. Dazu sollten KFW-
Fördermittel beantragt werden. Dazu muss ein Energieberater 
eingeschaltet werden um den KFW-Antrag zu stellen und zusätzlich soll 
das Energieeinsparungspotenzial durch die neue Therme und die 
Trennung der Anlage berechnet werden. 
Die voraussichtlichen Kosten für eine neue Therme belaufen sich auf ca. 
5000 € + Einbau. Die voraussichtlichen Installation Kosten für den 
zweiten Heizkreis belaufen sich auf ca. 4000€  
 
 
Beschluss: 

1. Der Wärmetauscher wird kurzfristig mit minimalen Kosten 
getauscht. 

2. Im Jahr 2018 wird ein Energieberater die Berechnung der 
Energieersparnis und bei ausreichenden 
Energieeinsparungspotenzial für die Beantragung der 
Fördermittel eingeschaltet 

3. Die Erneuerung der Therme und Umbau der Anlage soll 
Sommer 2019 erfolgen. 
 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen:      11 

Nein-Stimmen:    0 

Enthaltungen:      0 
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Verschiedenes 

 
Frau Burmester bittet darum Einladungen der GV auch an die 
bürgerlichen Mitglieder zu verschicken. 
 
Des Weiteren fragt Frau Burmester nach einem vorläufigen 
Sitzungskalender für das Jahr 2018. Herr Brügmann hat noch keinen 
erstellt. 
 
Herr Brügmann teilt folgende Termine mit: 
 
27.07.: Open Air Kino auf dem Bolzplatz 

31.08.: Seminar über die Einführung der Gemeindevertreter in ihre 
Aufgaben und Pflichten, 18 Uhr, Siemers Gasthof in Breitenfelde 

 
Ein weiteres Seminar über Bauleitplanung ist in Vorbereitung. 
 
16.09.: Kram- und Trödelmarkt 
23.09.: Kinderflohmarkt Kindergarten 

04.09.: Verabschiedung ehemalige GV´s 

 
Herr Blödow gibt bekannt, dass am 12.07. um 19:30 Uhr der 
Kulturausschuss im FGH zur kommenden Veranstaltung „Open Air Kino“ 
tagt. 
 
Herr Brügmann weist darauf hin, dass der Fremdwasseranteil im 
Schmutzwassersystem dramatisch hoch ist. Die Ursache ist derzeit nicht 
erkennbar. Hier muss eine Lösung gefunden werden. 
 
Herr Brügmann schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:19 
Uhr und eröffnet den nichtöffentlichen Teil. 
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III. 
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Öffentlicher Teil 
 
Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse 

 
Es wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
Herr Brügmann schließt die Sitzung um 21:20 Uhr. 
 
 
_______gez.___________    _______gez.__________ 

Björn Brügmann     Mareike Siemers 

Bürgermeister                                      Protokollführerin 

  


